



## FÉDÉRATION DE FRANCE DE MODÉLISME NAVAL

### Bilan FFMN mars – septembre 2025

Bonjour à toutes et à tous,

Il y a maintenant un peu plus de 6 mois que vous avez choisi et élu la nouvelle équipe dirigeante de la FFMN pour les 4 prochaines années sur un programme et une ambition.

#### **« FFMN 2025 – 2029 Un Nouvel Élan Pour et Par les Clubs »**

**« Pour une FFMN apaisée, sereine, transparente, attractive et pérenne, il est aujourd'hui nécessaire de la rendre plus agile, simplifier sa structure et son mode de fonctionnement et aussi la moderniser avec les outils d'aujourd'hui, le tout dans le respect des personnes et des règlements. »**

Comme nous nous sommes engagés, nous vous devons un bilan régulier de nos actions et de l'avancement de la mise en place de notre programme. Il nous semble judicieux de le faire en cette période de rentrée, après des congés bien mérités pour toutes et tous, et avant de nous remettre au travail pour préparer notre année 2026.

Avant de détailler le bilan, il faut remercier chaleureusement tous les bénévoles qui œuvrent dans l'ombre pour faire fonctionner notre fédération. C'est un engagement au quotidien qui se fait souvent en plus d'une activité professionnelle ou d'un engagement associatif ou de leur temps libre. Merci à vous !

#### Bilan numéro 1

La première chose que le Comité Directeur a mis en place est la nomination des bénévoles siégeant dans nos différentes commissions, commissions que vous pouvez retrouver sur le site de la FFMN, rubrique « La FFMN », « Organigramme ». Nous profitons de ce moment pour remercier Robert Demangeon pour son travail et son engagement à maintenir et enrichir notre site internet régulièrement.

Nous avons ensuite créé une nouvelle commission « Communication & Digitale » qui est engagé dans une dynamique de modernisation et de structuration plus actuelle :

658 licences dématérialisées ont été créées, marquant une avancée significative vers la simplification administrative et l'accessibilité pour nos membres. Nous avons lancé le chantier de refonte du site web, avec pour objectif une plateforme plus intuitive, moderne et adaptée aux besoins de la fédération. 25 visas sécurité ont été signés, témoignant de notre engagement concret en faveur de la sécurité et de la conformité des pratiques.

Le programme pour lequel nous avons été élus et que nous vous avons présenté dans la revue « Message » du mois de mars dernier nécessitait une modification des Statuts et du Règlement Intérieur de la FFMN. La commission des Statuts a travaillé avec diligence pour préparer ces nouveaux documents qui ont été approuvés par le Comité Directeur du 5 mai 2025 et qui seront soumis au vote des présidents de club lors de l'Assemblée Extraordinaire du 27 septembre prochain.

Côté finance, des progrès significatifs ont été accomplis par notre trésorière Michèle Lasserre avec la mise en place d'une comptabilité analytique, l'envoi régulier de nos comptes aux présidents de club, le transfert de nos comptes dans un établissement bancaire proche du domicile de la trésorière, ce qui a permis de renouer les relations avec le Crédit Mutuel, la mise en place des paiements par virement bancaire et aussi la tenue de notre comptabilité sur AssoConnect, gage de transparence. Celle-ci sera rendue disponible aux membres du Comité Directeur après formation.

Autre projet : nouveau format du Calendrier Fédéral avec déploiement progressif sur le moyen-long terme. Ils seront diffusés sur le site FFMN sous la même forme qu'actuellement (2 calendriers « Compétition » et « Démonstration/Exposition ») et, pour les personnes intéressées et formées, sous un format informatique permettant de trouver rapidement une réponse parmi plus de 150 lignes d'événements.



## FÉDÉRATION DE FRANCE DE MODÉLISME NAVAL

Le principe de base est inchangé : la construction des calendriers reste intégralement de la responsabilité des clubs. Le responsable des calendriers les gère en recevant les lignes de chaque événement clairement renseigné par les clubs.

En mai dernier, un incident sur une compétition Motonautisme nous a conduit à avoir une réflexion sur la sécurité de nos manifestations et il s'est avéré que nous devons nous mettre en conformité avec la législation du code sportif puisque nous sommes une fédération sportive délégataire.

Avec l'aide de notre fédération de tutelle, la FFM, de son Président et d'un groupe de personnes engagées et motivées, nous avons pu, dans un laps de temps très court, mettre en place les processus et les documents nécessaires que sont les Règles Techniques et de Sécurité (RTS).

Toutes les fédérations sportives délégataires doivent édicter des RTS : elles sont des règles minimales de sécurité applicables à la discipline.

Vous trouverez tous les détails sur notre site FFMN menu « Infos Fédérales » et onglet « Sécurité ».

Lors du Comité Directeur du 29 juillet, il a été voté la création d'une commission sécurité qui se mettra en place avant la fin de l'année et qui devra s'assurer que la sécurité reste une priorité au sein de la FFMN.

Beaucoup de manifestations et de rencontres de modélistes se sont déjà déroulées depuis le début de l'année et elles sont le fruit du travail des clubs affiliés à la FFMN. Nous ne pouvons que vous féliciter de votre engagement et de votre motivation. Merci à vous !

La FFMN a également aidé financièrement un certain nombre de compétitions nationales comme les Championnats de France et Coupe de France ainsi que des compétitions internationales.

Nos équipes de France vitesse électrique et vitesse thermique ont respectivement participé aux Championnats du monde qui se déroulaient en Pologne et en Italie.

Un des objectifs de notre programme est d'encourager la communication avec les clubs, de mieux vous informer et d'être à votre écoute. C'est une des missions de la « Commission Communication et Digitale »

A ce titre, la revue « Message » a été publiée en mars et en juillet, cette revue est la vôtre, n'hésitez pas à faire parvenir à Serge Raynal vos reportages de rencontres ou tout autres sujets liés au modélisme naval

Communiquer avec les présidents de clubs, c'est aussi ce qui est fait avec le « Mot du Président ». Ce message n'a pas de calendrier si ce n'est partager des informations qui nous semblent utiles ou importantes.

Depuis le 1<sup>er</sup> mars, 11 diffusions « Mot du Président » ont été envoyées aux Présidents de club et aux correspondants FFMN en leur demandant de les partager avec les licenciés.

Un petit mot sur la fin de l'année qui sera chargée avec notamment la préparation de notre Assemblée Générale Ordinaire qui se tiendra le samedi 13 décembre, la préparation et le lancement de la campagne d'adhésion 2026 et l'ouverture de nouveaux chantiers sur notre assurance MAIF et la gestion des données personnelles.

Bien cordialement

L'équipe FFMN